



Les Etchemins - Généalogie et Histoire. *aan* Groupe Les Etchemins - Généalogie et Histoire.

9 juni om 11:29 ·

AVIS DE RECHERCHE DE LA FAMILLE DE GASTON NADEAU DE LAC-ETCHEMIN.

Partagez, c'est facile et ça peut aider.

MISE À JOUR 12 juin 2020:

1. Si vous lisez ceci dans un groupe privé, il faut ouvrir la publication de la page originale avant de pouvoir partager.
2. Des membres de la famille Nadeau et autres personnes ont pris contact et nous avons quelques photos de Gaston Nadeau.
3. Les mises à jour se feront principalement dans le Groupe Les Etchemins - Généalogie et

Histoire: <https://www.facebook.com/groups/170075057040392/>

4. Ajout d'informations sur Lise Nadeau, soeur de Gaston.

Cependant, je ferai une mise à jour sur les pages et les groupes qui ont accepté cette publication. Partagez car on n'a pas rejoint toute la famille Nadeau. Il y a peut-être des photos qui dorment. Merci encore.

Tonnie Vehof, de Diepenheim aux Pays-Bas, est à la recherche d'une photo de Gaston Nadeau, né en 1921 à Sainte-Germaine Station au Lac-Etchemin et décédé en 1945 à Diepenheim à l'âge de 24 ans. Une photo de la famille Nadeau serait également appréciée.

Gaston Nadeau est né le 6 avril 1921 et baptisé le lendemain à Lac-Etchemin. Il est le fils d'Évangéliste Nadeau et de Honorine Doyon qui se sont mariés le 9 juillet 1917 à Lac-Etchemin.

Voici la brève histoire de Gaston Nadeau.

Après avoir travaillé sur la ferme familiale, Gaston Nadeau est parti travailler comme chauffeur de camion à Timmins en Ontario. C'est là qu'il s'enrôle en 1942 comme volontaire dans les Forces Armées Canadiennes. Il dit qu'il a déjà un frère dans l'armée (on ne sait pas qui). Après être passé par Toronto, Gaston est intégré aux Voltigeurs de Québec où il complète son entraînement. Il est envoyé en Angleterre en 1943, puis il rejoint les forces canadiennes qui combattent en Italie.

En décembre 1943, Gaston est blessé gravement à une cuisse sous les balles de l'ennemi. On perd sa trace quelques mois jusqu'à ce qu'il se

retrouve sur un navire-hôpital en février 1944. Ses parents de Ste-Germaine sont alors informés qu'il est vivant. Gaston est envoyé en Angleterre pour de meilleurs soins. Il récupère bien et il rejoint, en février 1945, un peloton du 4e Régiment Medium du 2e Groupe de la Royal Canadian Artillery qui repousse les allemands en Europe de l'ouest. Les combats sont violents aux Pays-Bas et les alliés libèrent les villages les uns après les autres. Le régiment de Gaston est en première ligne. Plusieurs soldats canadiens sont blessés et tués à Holten. Gaston s'en est bien sorti.

À la fin avril 1945, il est clair que la guerre en Europe touche à sa fin. Le 4 mai, les soldats canadiens reçoivent un message leur demandant de mettre fin à toutes les opérations et leur indiquant qu'un cessez-le-feu entrera en vigueur à 8 heures le lendemain matin. Le 7 mai, la guerre en Europe prend officiellement fin. La libération des Pays-Bas a coûté cher aux Canadiens. Plus de 7600 personnes ont perdu la vie au cours des neuf mois qu'il a fallu pour libérer le pays.

Après des mois de combats, Gaston Nadeau profite enfin d'un répit avec ses compagnons d'armes. Il sait qu'il va bientôt revenir au pays, à Sainte-Germaine du Lac-Échemin. En fin d'après-midi du 12 mai 1945, Gaston est toujours en service mais les combats sont finis. Il est d'un groupe de 5 personnes qui quittent leur position pour aller relaxer dans un petit étang au pied d'un moulin à eau à Diepenheim. Gaston ne sait pas très bien nager et il se tient dans la partie peu profonde. Il s'est un peu trop aventuré et il a mis le pied dans un trou qui l'a emporté. Il a demandé de l'aide mais ses compagnons n'ont pas eu le temps de le rejoindre avant qu'il disparaisse sous l'eau. On a retrouvé Gaston 15 minutes après. Ses amis ont tout tenté pour le sauver. Quand le médecin est arrivé, il n'a pu que constater son décès. La guerre était finie mais Gaston Nadeau ne revint jamais au pays.

Gaston Nadeau a été enterré au cimetière de Diepenheim et sa famille a été informée. Le 28 mai 1945, la famille Nadeau s'est réunie à l'église de Lac-Échemin pour un service religieux. Quelques mois plus tard, le corps de Gaston Nadeau a été déplacé au cimetière canadien de Holten situé à quelques kilomètres de Diepenheim. Il y repose avec les 1350 soldats canadiens qui y sont enterrés.

Depuis la libération des Pays-Bas par les soldats canadiens au printemps 1945, les Néerlandais se sont engagés à honorer les soldats morts pour eux. Des gens, des familles, tous des bénévoles, adoptent la tombe d'un soldat afin de rendre hommage aux soldats et aux familles des disparus. La tombe de Gaston Nadeau a été adoptée par une famille dès 1945 et cela se continue encore aujourd'hui. Partout en Europe, on souhaite

mettre un visage sur chaque soldat. On souhaite voir qui était la famille de ces personnes qu'ils ne connaissent pas. On veut redonner vie à ces personnes anonymes dont le nom est gravé sur ces pierres. Derrière chaque nom, il y a une personne, une famille, des amis, et un grand vide.

Tonnie Vehof souhaite mettre un visage à la tombe de Gaston Nadeau. Il existe peut-être une photographie de Gaston ou de sa famille qui permettrait de mettre un peu d'humanité sur ce nom gravé sur une pierre. Voici les informations que j'ai sur sa famille.

Gaston Nadeau né le 6 avril 1921 et baptisé le lendemain à Lac-Etchemin. Il est le fils d'Évangéliste Nadeau et de Honorine Doyon qui se sont mariés le 9 juillet 1917 à Lac-Etchemin.

Les frères et les soeurs de Gaston Nadeau

- Bernadette Nadeau mariée à Jean Blanchard en 1940 à Très-St-Coeur-de-Marie, Chambly.
- Léonard Nadeau marié à Lucille Brunelle en 1943 à Très-St-Coeur-de-Marie, Chambly.
- Maurice Nadeau marié à Yolande Veilleux en 1945 à Lac-Etchemin, Bellechasse.
- Bellarmin Nadeau marié à Noëlla Gousse en 1946 à Ste-Justine, Bellechasse.
- Rémi Nadeau marié à Lucille Shink en 1946 à Lac-Etchemin, Bellechasse.
- Marie-Andréa Nadeau mariée à Jean-Louis Gagné en 1947 à Lac-Etchemin, Bellechasse.
- Aldéa Nadeau mariée à Rosaire Beaudoin en 1948 à Lac-Etchemin, Bellechasse.
- Nelson Nadeau marié à Claudette Fortier en 1955, St-Isidore, Val-Senneville, Abitibi.
- Lise Nadeau avait 1 an en 1945. Gaston ne l'a jamais connue. Mariée à Denis Fortier en 1961 à Lac-Etchemin, Bellechasse. Denis est le frère de Claudette Fortier ci-dessus.